

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Program Studi Hubungan Internasional  
Fakultas Psikologi dan Ilmu Sosial Budaya Universitas Islam Indonesia  
Untuk Memenuhi Sebagian Dari Syarat Guna Memperoleh  
Derajat Sarjana S1 Hubungan Internasional



Oleh:

**HUSNUL UMMAHAT SABIR**

**14323056**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS PSIKOLOGI DAN ILMU SOSIAL BUDAYA  
UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA**

**YOGYAKARTA**

**2018**

## HALAMAN PENGESAHAN

### Upaya Benazir Bhutto Dalam Meningkatkan Partisipasi Perempuan Dalam Politik Pakistan Tahun 1988-1990

Dipertahankan di depan Dewan Penguji Skripsi Prodi Hubungan Internasional  
Fakultas Psikologi dan Ilmu Sosial Budaya Universitas Islam Indonesia  
Untuk Memenuhi Sebagian Dari Syarat-syarat Guna Memperoleh  
Derajat Sarjana S1 Hubungan Internasional



Pada Tanggal  
18 Oktober 2018

Mengesahkan

Program Studi Hubungan Internasional  
Fakultas Psikologi dan Ilmu Sosial Budaya  
Universitas Islam Indonesia

Ketua Program Studi

  
Irawan Jati, S.IP., M.Hum., M.S.S

Dewan Penguji

1. Geradi Yudhistira, S.Sos., M.A.
2. Enggar Furi Herdianto, S.IP., M.A.
3. Irawan Jati, S.IP., M.Hum., M.S.S

Tanda Tangan

  
  


## HALAMAN PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Husnul Ummahat Sabir  
No. Mahasiswa : 14323056  
Program Studi : Hubungan Internasional  
Judul Skripsi : Upaya Benazir Bhutto Dalam Meningkatkan Partisipasi Perempuan Dalam Politik Pakistan Tahun 1988-1990

Melalui surat ini saya menyatakan bahwa:

1. Selama melakukan penelitian dan pembuatan laporan penelitian skripsi, saya tidak melakukan tindak pelanggaran etika akademik dalam bentuk apapun, seperti penjiplakan, pembuatan skripsi oleh orang lain, atau pelanggaran lain yang bertentangan dengan etika akademik yang dijunjung tinggi Universitas Islam Indonesia. Oleh karena itu, skripsi yang saya buat merupakan karya ilmiah saya sebagai penulis, bukan karya jiplakan atau karya orang lain.
2. Apabila dalam ujian skripsi saya melanggar etika akademik, maka saya siap menerima sanksi sebagai mana aturan yang berlaku di Universitas Islam Indonesia.
3. Apabila dikemudian hari, setelah saya lulus dari Fakultas Psikologi dan Ilmu Sosial Budaya, Universitas Islam Indonesia, ditemukan bukti secara meyakinkan bahwa skripsi ini adalah jiplakan atau karya orang lain, maka saya bersedia menerima sanksi akademis yang ditetapkan Universitas Islam Indonesia.

Yang menyatakan,



METERAI  
TAMPEL  
98A72AFF384191346  
6000  
ENAM RIBU RUPIAH

Husnul Ummahat Sabir

Terima kasih Ya Allah atas segala yang Engkau hadirkan untuk mewarnai hidupku dan Engkau gariskan menjadi takdir dalam hidupku. Terima kasih Ya Allah untuk waktu dan kesempatan yang telah Engkau berikan dalam penghujung awal perjuanganku. Sholawat serta salam selalu tercurah kepada  
Nabi Muhammad SAW.

Kupersembahkan karya sederhana ini, sebagai tanda bakti, hormat, dan terima kasih tiada tara kepada orang yang sangat aku sayangi dan cintai serta yang selalu memberikan motivasi dalam hidupku

*“ Kedua Orang Tuaku Tersayang ”*

**Ayahanda dan Ibunda Tercinta**

**Sabir Kadda dan Rosdiati**

Terima kasih teruntuk ayah dan bunda yang selalu memberikan do'a dan dukungan yang tak pernah putus. Kata-kata ayah dan bunda yang selalu memotivasi telah membuatku dapat belajar dengan sungguh-sungguh. Karena do'a dan harapan ayah bunda, aku dapat menyelesaikan studiku dengan baik. Terima kasih atas perjuanganmu dalam mendidik, merawat dan mendukung segala langkahku. Semoga ini menjadi langkah awal anakmu untuk berjuang, dan membuat kalian bangga dan bahagia.

#### **HALAMAN MOTTO**

*“Barang siapa yang keluar untuk mencari ilmu maka ia berada di jalan Allah hingga ia pulang”*

**HR. Turmudzi**

*“ It is very important to know who you are. To make decisions. To show who you are”*

**\_Malala Yousafzai\_**

*“Life is too short to spend worrying about people who opposed you”*

**\_Benazir Bhutto\_**

*“Banyaknya kerikil-kerikil di tengah jalan menuju kesuksesan akan memberikan pembelajaran bahwa untuk mencapai suatu kesuksesan tidak selalu berjalan mulus. Maka dari itu, teruslah berusaha memberikan yang terbaik dan capailah kesuksesan tersebut”*

**\_Husnul Ummahat Sabir\_**

## **KATA PENGANTAR**

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT karena hanya atas limpahan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik, yang merupakan persyaratan untuk menyelesaikan studi. Penulis menyadari bahwa dalam proses pengerjaan skripsi ini tidak bisa lepas dari bimbingan, dorongan, dan bantuan baik materil maupun spiritual dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Kedua orang tuaku, yang tidak pernah putus mendoakan, mendukung, dan memberikan motivasi untuk terus belajar dan berjuang. Ayah dan Bunda adalah alasanku untuk berjuang dan terus belajar serta melawan rasa malas untuk mempersiapkan masa depan yang lebih baik. Terima kasih atas segala pengorbanan yang telah diberikan kepadaku selama aku menuntut ilmu dan selalu memberikan do'a terbaik dalam segala kegiatanku. Terima kasih telah mempercayaku dalam segala hal dan selalu memotivasiku bahwa aku bisa melakukan apapun dengan baik. Insya Allah, Vivid akan menjadi anak yang selalu menjadi kebanggaan Ayah dan Bunda, serta yang akan mengangkat derajat kalian kelak. Sehat-sehat terus ya Ayah dan Bunda. Semoga Ayah dan Bunda selalu dibawah lindungan Allah SWT.
2. Husnul Ummahat Sabir (diriku sendiri), yang bisa bangkit dari zona nyaman selama proses penyelesaian skripsi dan mampu menghadapi serta berjuang dari segala macam rintangan. Pengalaman adalah pelajaran yang sangat berharga, sehingga dapat membentuk kita untuk menjadi manusia yang lebih baik lagi.
3. Bapak Dr. H. Fuad Nashori, S.Psi., MA.g., Psikolog selaku Dekan Fakultas Psikologi dan Ilmu Sosial Budaya Universitas Islam Indonesia.

4. Bapak Geradi Yudhistira, S.Sos., M.A., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan nasehat dan bimbingan yang membangun kepada penulis selama ini sehingga proses skripsi yang dapat menjadi lebih mudah dan terarah. Terima kasih telah menyisihkan waktu untuk bimbingan skripsi di sela-sela waktu yang seharusnya digunakan untuk istirahat, saya meminta maaf atas segala kesalahan yang pernah saya perbuat dan semoga bapak selalu berada di bawah lindungan Allah SWT.
5. Bapak Hadza Min Fadhli Robby, selaku Dosen Pembimbing alternatif dalam proses penulisan skripsi yang telah membimbing dan memberikan kritik substansi dalam proses penulisan skripsi. Mohon maaf jika telah memberikan kerja tambahan dan merepotkan dengan berbagai pertanyaan. Semoga bapak selalu diberikan kesehatan dan umur panjang oleh Allah SWT.
6. Bapak Enggar Furi Herdianto, S.IP., M.A., selaku dosen pembimbing akademik. Terima kasih atas bimbingan, pendampingan, dan saran yang telah bapak berikan selama 4 tahun studi saya di HI UII. Saran yang diberikan oleh bapak sangat membantu saya dalam menjalankan studi saya menjadi lebih baik lagi. Semoga bapak selalu berada dibawah lindungan Allah SWT.
7. Ibu Gustrieni Putri, S.IP., M.A., selaku Dosen Pembimbing Akademik sekaligus Dosen pembimbing pertama saya yang telah membimbing dan memberikan nasehat bagi segala kebingungan dan keluhan selama menjalankan kuliah dan menyusun skripsi. Mohon maaf jika selama ini telah menjadi mahasiswa yang merepotkan dengan berbagai pertanyaan dan keluhan. Semoga ibu selalu diberikan kesehatan dan umur panjang oleh Allah SWT.

8. Bapak Irawan Jati, S.IP., M.Hum., M.S.S., selaku Kaprodi dan dosen, yang senantiasa memberikan nasihat yang membangun serta memberikan banyak motivasi. Serta dosen-dosen HI UII khususnya dan tanpa terkecuali, Bapak Hangga Fathana, S.IP., B.Int.St., M.A., Bapak Hasbi Aswar, S.IP., M.A., Ibu Karina Utami Dewi, S.IP., M.A., Ibu Gustrieni Putri, S.IP., M.A., dan serta seluruh dosen-dosen UII. Terimakasih atas ilmu, arahan dan kesabarannya selama kurang lebih empat tahun ini. Bagi saya, bapak dan ibu adalah dosen-dosen yang luar biasa. Semoga apa yang telah bapak dan ibu berikan dapat menjadi amal jariyah dan mendapatkan balasan dari Allah SWT. Sukses terus untuk bapak dan ibu dosen tercinta.
9. Keluargaku, yang senantiasa mendo'akan, memotivasi dan memberikan dukungan atas segala apa yang telah ku cita-citakan. Terima kasih karena telah menjadikanku sebagai sosok yang terus termotivasi untuk menjadi orang yang lebih baik lagi. Semoga kalian selalu berada dalam lindungan Allah SWT.
10. Sarini, yang tidak pernah capek dalam memberikan dukungan serta ikut serta membantu dalam proses penyelesaian skripsiku. Terima kasih atas waktu yang selalu diberikan kepada saya demi memberikan segala macam bantuan dan motivasi sehingga proses penyelesaian skripsi ini dapat terselesaikan berkat dirimu. Semoga segala yang kamu cita-citakan dapat terwujud dan segala urusanmu selalu dimudahkan. Pokoknya terima kasih selalu ada di setiap moment lika-liku kehidupanku selama ini hehehe. Maafkan diriku yang selalu menyusahkanmu. See you on the top! Always be my best sister ya, beb! Much of love from me...



11. Afifah Sausan Mizhari, yang senantiasa menemaniku dari semester 1 hingga sekarang. Terima kasih telah menjadi tempat berbagi cerita baik itu akademik maupun non-akademik. Terima kasih juga selalu ada disetiap moment dalam hidupku selama di Jogja. Maaf selalu merepotkanmu, San hehehe. Semoga persahabatan kita akan terus terjalin hingga kapanpun ya. Sukses buat kamu ya San dan semoga segala urusanmu akan dimudahkan. See you on the top! Me love you...
12. Ina Nafilla dan Aufa Andiani Aziz, yang senantiasa menjadi tempatku mengeluarkan segala bentuk unek-unekku. Terima kasih atas segala waktu kalian untuk saya selama ini. Semoga persahabatan kita akan terus terjalin hingga kapanpun. See you on the top. Saranghae...
13. Genk 'Hobi Makan' (Regina,Rosyi,Faheem,Fariz,Bayu), yang selalu menjadi teman makan, teman curhat (segala macam bentuk curhat), teman travelling dll. Terima kasih telah menjadi teman yang baik hati dan tidak sombong, selama aku berada di Jogja. Maaf jika selama ini aku ada salah-salah kata ke kalian ya. Semoga persahabatan kita akan terus terjalin hingga kapanpun itu. Sukses terus buat kita. See you on the top! Me love you so much, guys!
14. RLT, yang selalu memberikan do'a dan dukungannya sehingga penulis bisa lebih bersemangat dengan banyaknya dukungan dari kalian. Semoga pertemanan kita yang dari SMP ini bisa tetap terjalin hingga kapanpun. Semoga persahabatan kita akan terus memberikan manfaat satu sama

lainnya. Semoga kalian senantiasa dilindungi oleh Allah SWT. Good luck for us. Miss you so much, guys!

15. Diaz, Neni, Fiqah, dan Cakra, yang senantiasa memberikan do'a dan dukungan sehingga penulis bisa lebih bersemangat dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini. Semoga persahabatan kita akan terus terjalin hingga kapanpun dan selalu memberikan manfaat satu sama lain. So glad to be your friend! Semoga kalian senantiasa dilindungi oleh Allah SWT. Good luck for us! Semoga segala yang kita cita-citakan dapat terwujud. Miss you so much, guys!

16. Teman seperjuangan sekaligus teman se-DPSku (Vikram dan Bintar), yang senantiasa memberikan motivasi dan dukungan sehingga beban-beban berat selama proses penyelesaian skripsi ini bisa kita pikul sama-sama. Kalian luar biasa, bisa menyelesaikan drama dengan cerita-cerita yang juga sangat luar biasa. Semoga drama kita bertiga dapat memberikan motivasi kepada yang lainnya ya, guys. Terima kasih atas waktu kalian untuk mendengarkan segala unek-unekku selama ini. Jangan lupa drama ini harus kita ceritakan ke anak dan cucu kita ya kelak, biar mereka tau kalau kita ada pejuang skripsi sejati hehehe. Jangan lupa juga keep in touch setelah lulus nanti ya. Good luck for us! Semoga kalian selalu dalam lindungan Allah SWT.

17. Mardiatul Khasanah, yang selama ini telah membantu dalam memberikan informasi dan membantu mengurus segala keperluan administrasi di HI. Thank you so much Mbak Diahku, you're the best ever. Sukses terus ya mbakku.

18. Teman-teman HI angkatan 2014, terima kasih telah menjadi keluarga baru bagi saya. Kalian adalah teman-teman luar biasa. Senang bisa menjadi bagian dari kalian. Terima kasih telah mewarnai dan menemani selama empat tahun ini. Terima kasih telah menjadi pemicu semangat buat saya. Sukses untuk kita semua.
19. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Terima kasih untuk dukungan, semangat, dan doanya.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, semoga mendapat imbalan yang setimpal dari Allah SWT. Dan penulis juga berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca.

Wassalammu'alaikum Wr. Wb.

Yogyakarta, 18 Oktober 2018

Husnul Ummahat Sabir